

Quelle rencontre ! La Samaritaine en est toute retournée ! Et les Apôtres sont des témoins étonnés, stupéfaits. Une rencontre de Jésus dans la chaleur éprouvante et la fatigue. Jésus a soif. Quoi de plus normal ! La samaritaine vient puiser l'eau pour la famille. C'est toujours le même rituel. La femme est de corvée d'eau pour toute la famille dans ce pays de la soif et le puits de Jacob est le point de ralliement. Que de nouvelles ont été partagées autour de ce puit ! L'eau est le liquide vital. Sans eau nous ne pouvons pas vivre. Depuis son baptême Jésus en a fait le symbole de la vie. Rencontre inopinée ou rencontre providentielle ? Jésus montrera qu'il connaît le cœur de cette femme, sa vie, son origine, ses dévoiements, mais aussi ses attentes. Secret d'une rencontre qui la révèle à elle-même et où Jésus se révèle lui aussi comme le sauveur de tous les hommes.

Oui, le premier bénéfice de cet épisode de la vie de Jésus est une rencontre vraie et profonde qui bouleverse et transforme. Cette Samaritaine ne s'attendait pas à un tel bouleversement. Elle accomplissait un geste rituel, habituel et voilà que la rencontre de cet homme qui lui demande à boire changera toute sa vie. Jésus casse les cadres établis, renverse les habitudes ancrées. Lui, le Juif demande de l'eau à cette Samaritaine, cette étrangère. Ça ne se fait pas, mais Jésus le fait parce qu'il est le Sauveur de tous. Il n'y a aucune limite à la rencontre du Christ avec les hommes et les femmes de tous pays et de tous les temps. Bel exemple pour les disciples du Christ tout au long de leur vie. Leur rencontre avec le Seigneur change leur attitude envers tous leurs frères et sœurs. Pas de ségrégation, pas d'interdiction dans la rencontre des frères et des sœurs en humanité. Quelle est notre attitude par rapport à l'étranger, à celui ou celle qui n'est pas comme nous ? Je médite en ce moment le petit livre écrit par l'Évêque d'Arras qui dit combien il a été marqué par la rencontre des réfugiés de Calais. Et il se dresse contre ceux qui se disent chrétiens et qui demandent même que l'on ne prie plus pour eux. Ils sont tellement gênants. Et l'Évêque a ces mots : « Comment un chrétien, qui vient de communier, peut-il oser dire cela ? »

Donc une belle rencontre qui dérange, telle est la rencontre de Jésus et de la Samaritaine. Mais Jésus l'apaisera en lui promettant l'eau de la vie, même si elle ne comprend pas tout de suite de quelle eau il s'agit. Elle est tellement préoccupée par sa corvée journalière. Cette eau qu'il lui promet, c'est l'eau de la vie, c'est l'eau du baptême, c'est l'eau qui vivifie toutes nos actions. Et la samaritaine s'en va annoncer : « J'ai rencontré quelqu'un qui m'a dit tout ce que j'ai fait. Ne serait-il pas le Messie ? » Elle devient missionnaire. La rencontre du Christ a changé son cœur, lui a donné force et ardeur. L'eau de notre baptême, c'est bien cette eau qui donne la vie. C'est bien la plongée dans l'amour du Seigneur qui nous donne à nous aussi force et ardeur. Nous devenons nous aussi des messagers du Seigneur.

La source d'eau vive ne tarit jamais. Elle est signe de la vie en Christ que tout chrétien a en lui. Mais il faut que le disciple du Christ accepte la rencontre avec son Seigneur. Une rencontre qui vient sans doute déranger nos vies trop tranquilles. Il nous faut accepter d'être interrogés, d'être bouleversés peut-être dans nos idées, dans nos habitudes, dans nos manières de vivre, de réagir. Disciples de Jésus, nous ne sommes jamais totalement tranquilles car il se manifeste par le souffle de son Esprit. « *L'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné* », nous dit St Paul. Et nous savons que l'amour du Seigneur, ce n'est pas un amour donné du bout des lèvres. Ce n'est pas un amour qui dit : « Je t'aime » en regardant ailleurs. Son amour l'a conduit jusque dans la mort : « *Le Christ est mort pour les impies que nous étions.* » Donner sa vie n'est-ce pas le meilleur témoignage d'amour. « *Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.* » Mais quelle exigence !

« *À la source des eaux vives, conduis-nous, berger de Dieu. Montre-nous la route à suivre sur la terre où l'homme est feu* » Soyons des hommes et des femmes réveillés, comme la Samaritaine, par la rencontre du Seigneur et devenons ces hommes et ces femmes brûlant d'amour et de passion pour Dieu et pour l'humanité. AMEN !

Louis Raymond msc